

# Tierra y Libertad

EDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: UNION, 19, 2<sup>o</sup>, 1<sup>o</sup> — BARCELONA

Precios de paquetes y suscripciones	
ESPAÑA, PORTUGAL y AMÉRICA	
Paquete de 25 ejemplares, 275 pes.	
10 pes a 11 ejemplares ejemplar	
Trimestre	275 pes.
Barcelona	2 <sup>o</sup> pes.

EXTRANJERO  
Paquete 20 ejemplares. 2<sup>o</sup> pes.  
Trimestre ... ... ... 275 pes.  
No se envían suscripciones si no se paga por adelantado.

## Amnistía. Justicia. Libertad para nuestros presos. Todos en pie para alcanzarla

Sobre los sucesos del "Montjuich Andaluz"

### Una carta y un comentario

EN LA PRISIÓN SEVILLANA

Hace unos días llegamos. El "padre" Estado nos ha trasladado de "balneario", y de Barcelona nos ha mandado a Sevilla. Varios días de incómodas conducciones con escolta especial de guardias tricornios. Cadenas en los pies unas veces y en las manos otras. Miseria exagerada en los calabozos del Gobierno Civil de Valencia, en doce horas de tránsito...

Pero esto tiene una importancia secundaria. Es lo corriente en la República de España. Lo interesante, lo que ha sublevado nuestro sentimiento y sublevado el de los lectores no atrofiados, es lo que sigue, es lo que se refiere a las voces de dolor de aquellos hermanos nuestros que entre los muros sanguinantes del penal del Puerto de Santa María, sufren horrores, consumiéndose entre escalofriantes suplicios que establecen un paralelismo cruento entre la República de hoy y el reinado de Fernando VII.

No hacemos más que llegar a la prisión sevillana y todos los trabajadores presos nos cuentan con una especial emoción, mezcla de indignación y acento lastimero, los horrores vividos en aquella fáctica fortaleza que tan justamente calificaron "Montjuich andaluz". Si no hubiéramos visto tantas cosas grandes en el aspecto de los tratos inquisitoriales a que se les sujetan a los presos en España, lo pondríamos en duda, pero después de tantos apaleamientos en Barcelona, en Tarragona y Granada, ¿qué podemos dudar de lo que nos digan sobre los suplicios del penal del Puerto?

Por eso lo creemos, con un estremecimiento de terror.

### VEINTICUATRO HORAS SIN COMER

Nuestros nervios se ponen en tensión. Lo que nos cuentan es horrible. Seis, ocho, diez, quince meses encerrados en celdas de castigo sin una leve noticia del mundo exterior; prohibida la entrada,

### Un monasterio



Don Átillo Molina, actual director del Penal del Puerto de Santa María que se ha distinguido por su crudelidad y como inductor y ejecutor de los más horribles atrocidades.

de prensa, violada la correspondencia, comidas abominables: un verdadero infierno dantesco.

Penemos en los 600 camaradas que allí encerrados luchan titánicamente con la muerte. Recordamos a los del famoso proceso de mayo. A los supervivientes de Casas Viejas... Pasan por nuestra mente los nombres de los militares conocidos: Durruti, Ascaso, Convina, gubernativos; Arcas, Delgado, Meca, Niebla, Troyano, Carranza, Ríbero, Marín, Pineda, Lastra, jura legión interminable y un torturante nudo de dolor nos opina la garganta. Ellas allí encerradas, y nosotros aquí, presos también, sin poder prestarles nuestra ayuda. Y mientras el tiempo pasa... la vida se realiza indiferente, el mundo no se da por aludido en este crimen, y hay fiestas y alegrías para distraer el sentido de las gentes.

El lunes, 10, un rumor llega a nosotros embargándonos de pena y exaltando nuestra indignación: "En el Penal del Puerto han matado a un camarada." El rumor corre como el rayo por la prisión, y un sentir único de dolor y protesta se manifiesta en los rostros. Se piensa en violencias, pero la serenidad logra evitar una catástrofe: "Esperemos la prensa de mañana".

La prensa nos confirma el rumor: "Un centinela mató de un tiro en la cabeza al camarada José Luna Hidalgo". Muchos que lo conocían, que con él convivieron en Mordón, que saben de las virtudes y el valor del infelizmente fallecido Luna, lloran de rabia y desesperación, y nos enseñan cartas del finado. En ellas vemos el reflejo de un espíritu fuerte, de todo un hombre, muerto indefenso entre los muros de un presidio, cuando no han podido matarlo en la calle.

Todos hablan de plante. No hace falta reunión, ni acuerdo previo, ni sentir general, unánime. Y el plante se efectúa imponente.

Presos llamados comunes, comunistas, todos lo secundan. Ni un solo recluso prueba el rancho, sin condiciones, sin petición solidaria,

procedimientos de terror, que como siempre son víctimas todas, pertenecían a las insurrecciones revolucionarias, la C. N. T. y la F. A. I.

Recordemos, evocar aquellos factos procedimientos de Gobierno, que llenan de vergüenza a toda una civilización y cubren por completo, las manchadas páginas de la Historia, es tanto como resucitar hoy, las ejecutorias sangrientas de un Fernando VII o las de un Felipe II.

Por aquellos días, sucedían a diario ejecuciones y cesuras procedimientos de terror, que como siempre son víctimas todas, pertenecían a las insurrecciones revolucionarias, la C. N. T. y la F. A. I.

Por aquellos días, 15 de Febrero de 1932, dos organizaciones con finalidades hermanas, paralelas, para la conservación inmediata del Comunismo Ibérico, supieron recoger con la dignidad revolucionaria que las caracteriza, el granate representativo que un gobierno sedicente republicano-socialista, les arrojó.

Por aquellos días, la represión más desenfrenada, estendida de confín a confín de la Península, sólo los ayres de dolor, las lágrimas de ancianas madres y el fusil en acción continua, era la única nota macabra que asolaba a la pobre España devastada.

Ante el terror entronizado, sólo la C. N. T. y la F. A. I., alzaron su potente e intrépida voz de protesta que en algunos lugares adquirió caracteres de magnífica violencia.

Tarrasa, pueblo laborioso, industrial y revolucionario, fue uno de esos lugares, donde el proletariado, ampliamente organizado, supo estar a la altura de las circunstancias y cumplir los acuerdos de la C. N. T. que eran lanzarse en masa a la calle para que de una manera violenta se impidiera a que el terror gubernamental, asolase no pose más en su loca y feroci

carrera en contra el proletariado de la C. N. T.

Tarrasa, conservando su tradicional comportamiento revolucionario, cumplió con su deber protestar al manifestarse en tal sentido el día 15 de Febrero de 1932.

Actualmente esta misma semana se está viendo el proceso contra 42 camaradas, para los que el fiscal solicita 42 penas de muerte, 51, 42 penas de muerte, para 42 obreros inocentes. Inocencia en los fósiles sumarios, inocencia en los hechos acusatorios e inocencia en los presentes autores.

¡Trabajadores, pueblo de Tarrasa, de España y del mundo, se está celebrando este fantástico y monstruoso proceso, no permitáis que una vez más la Justicia Histórica consuma su infamia! ¡Alerta, proletarios!

LUZBEL RUIZ

Cárcel Barcelona.

como hombres que saben de los dolores de los caídos en el penal del Puerto. ¡Admirable gesto de solidaridad de los presos de Sevilla, hacia aquellos hermanos torturados y de protesta contra un gobierno sanguinario, que encubre toda clase de crímenes, llenándose de ignominia.

El plante duró 24 horas. Tres comidas rechazadas dignamente por los hombres que en nombre de la "seguridad social" fueron violentamente apartados del vivir laborioso como seres despreciables que carecen de sentimientos nobles. ¡Admirable paradoja!

### LA VOZ DE LOS SEQUESTRADOS

Y ahora copiamos íntegramente una carta de uno de los camaradas secuestrados en el "Montjuich andaluz", que llega hasta nosotros. Dice así:

"Puerto de Santa María, 11 Julio de 1933.

"Queridos amigos de la cárcel de Sevilla.

"Salud y Anarquía:

"Cuando está sea en vuestro poder, ya habrá llegado a vosotros la terrible noticia de la muerte del camarada José Luna Hidalgo.

"Este camarero estaba esta mañana peinándose en un espejo que tenía colgado en la Taquilla, al lado de la ventana, e inesperadamente, sin saber por qué ni cómo recibió un balazo por la raya del pelo, por encima de la coja derecha, saliéndole por el lado derecho de la coronilla y echándose fuera los sesos.

"Ya os podréis figurar la que se formó. El crimen no ha podido ser mayor. Empezamos a gritar para que le prestaran auxilio médico, pero cuando estos llegaron, ya nuestro camarada había muerto porque la herida era gravísima. Aunque hemos de manifestaros que hasta pasada una hora no vinieron, y así, aunque la herida no fuera de tan extrema gravedad, no se habría podido salvar por falta de asistencia médica, se hubiese sangrado como se sangró. ¡Qué malo un momento aquel terrible!

## Tarrasa

### Por los presos

#### Federación Provincial G. A. de Cádiz

Por acuerdo del Congreso celebrado durante los días 15 y 16 del mes en curso, por mediación de la presente, manda una salutación a todos los presos y perseguidos por el Capitalismo y el Estado, y la más rotunda condenación para quien niega la Amnistía a pesar del clamor nacional, que sale de todo pecho medianamente honrado.

La Federación Provincial de Cádiz proseguirá la campaña, no ya por la Amnistía, sino por la libertad de los presos; considerando que de estar informado el pueblo de los procedimientos que se aplican en

las cárceles y presidios, se alzaría en gesto heroico de desbordante rebeldía acabando de una vez y para siempre con las modernas Bastillas de esta República.

¡Trabajadores! ¡Pueblo! En los presidios de la República se somete a los revolucionarios a régimen de pan y agua como en los tiempos del más odioso absolutismo: ¡Acabemos con el capitalismo y el Estado! ¡Libertad, Justicia, Anarquía!

Por la Federación Provincial de Grupos Anarquistas,

Cádiz, julio de 1933.

"Que no se os olvida la mañana del 10 de Julio. ¡Justicia! ¡Justicia! ¡Que tengamos todos en la memoria esta fecha para el próximo día de las grandes liquidaciones!

"Nada más. Un abrazo de odio y rebeldía en memoria del compañero muerto. Otros muchos de todos los de la quinta y más, con vivas entusiastas a la C. N. T. a la F. A. I. y a la Revolución Social, único bálsamo de todos nuestros dolores y sacrificios..."

Omitimos la firma por temor a que nuestro camarada comunicante sea objeto de represalias.

### NUESTRO COMENTARIO

No sabemos como comentar. Cuando se llega por parte de las anteriores autoridades a tal grado de atrofamiento sentimental y las más elementales principios éticos quedan tan relajados, no puede commentarse sin caer en las malas de la ley, que impone, aunque parezca.

(Para a la segunda página)

### ¡Pueblo! ¡Trabajadores!

Durante el domingo, lunes y martes, han circulado con insistencia rumores alarmantes, dando como seguro, que se han producido acontecimientos de carácter fascista en diversas partes de la Península.

Hemos recibido comunicaciones directas de los comandos de Andalucía, Aragón, Aragón, Soria, Cuenca y Madrid, en las que nos informan que, en sus respectivas poblaciones han tenido lugar graves sucesos. Sin saber a qué razones obedecía, se han clausurado todos los centros de la C. N. T. y se ha detenido a los militantes en masa.

Teniendo en cuenta la posición en que hace algún tiempo se hallaron situados los socialistas, se rumorea, que son ellos los que han producido estas perturbaciones nacionales, intentando un golpe fascista de acuerdo o coincidiendo con los elementos monárquicos y clericales.

De cualquier forma la represión contra la F. A. I. y la C. N. T. ha sido de una manera alarmante.

Obreros anarquistas y revolucionarios, ilay que aplastar al fascismo en todos los aspectos en que se manifieste. Y paralelo a su destrucción que sea esplendoroso el triunfo de la revolución.



Oradores que tomaron parte en el mitin: 1 J. Claro Sendón, por el C. P. P. regional gallego. — 2 M. González Inestal, por el C. P. P. regional canario. — 3 Melchor Rodríguez, por el Comité Pro Presos Nacional. — 4 José Domínguez, por el C. P. P. regional de Cataluña. — 5 Vicente Ballester, por el C. P. P. regional de Andalucía y Extremadura. — 6 Manuel Andrés, por el C. P. P. regional de Aragón, Rioja y Navarra. — 7 V. Oróbita Fernández, por el C. P. P. regional del Centro y el del Norte.

(Grandioso acto nacional celebrado en Madrid)

**Trabajadores: Por todos los procedimientos hay que conquistar la libertad de los compañeros presos**